



Pressemitteilung

Fahrplanwechsel

Zusätzliche Bus- und Zugverbindungen

Am Sonntag, 10. Dezember 2023 um 5 Uhr tritt der neue Fahrplan des schweizerischen öffentlichen Verkehrs in Kraft. Der Fahrplan 2024 ist in Zusammenarbeit zwischen den Freiburgischen Verkehrsbetrieben (TPF), dem Kanton Freiburg, der SBB, der Agglomeration Freiburg und Mobul entstanden. Zu den wichtigsten Änderungen zählt der Betrieb der Buslinie 555 Estavayer-le-Lac – Murist – Vuissens an den Wochenenden. Zusätzliche Verbindungen auf den Mobul-Linien verbessern den Anschluss an die RER Fribourg I Freiburg. Ausserdem erhält der Bahnhof Broc-Fabrique den neuen Namen Broc-Chocolaterie.

Ab dem Fahrplanwechsel verkehren die Busse auf der Linie 555 Estavayer-le-Lac – Murist - Vuissens am Wochenende. Der Fahrplan wird um sechs zusätzliche Kurspaare ergänzt, um den Anschluss von Estavayer und Umgebung an Samstagen und Sonntagen zu gewährleisten. Von 7.38 bis 17.38 Uhr verkehren die Busse ab Estavayer im Zweistundentakt, ab Vuissens fahren sie von 7.58 bis 17.58 Uhr ebenfalls alle zwei Stunden.

Zusätzliche Fahrten werden auch auf den Linien 123 Freiburg – Tafers – Plaffeien – Schwarzsee, 234 Freiburg– La Roche – Bulle, 235 Pont-la-Ville – La Roche FR – La Berra, 470 Freiburg– Farvagny – Romont und 471 Romont – Massonnens – Sorens – Bulle eingeführt.

Verbesserte Anschlüsse zwischen den Mobul-Linien und der RER Fribourg I Freiburg

Auf dem Mobul-Netz werden auf den Linien 201 La Tour-de-Trême – Bulle – Riaz, 202 Morlon – Bulle – Vuadens und 203 Bulle, Bouleyres – Industrie zusätzliche Fahrten eingeführt, um den Anschluss mit der RER Fribourg I Freiburg zu gewährleisten, die von Montag bis Freitag um 5.50 Uhr bzw. samstags um 6.50 Uhr ab Bulle verkehrt.

Auf den Linien S50/S51 Palézieux – Bulle – Gruyères – Montbovon der RER Fribourg I Freiburg werden zwischen Gruyères und Montbovon von Montag bis Freitag zu den Hauptverkehrszeiten vier Kurspaare hinzugefügt.

Darüber hinaus wird auf der Strecke zwischen La Verrerie und Vaulruz-Sud von März bis Dezember 2024 der Oberbau erneuert. Eine vollständige Unterbrechung des Bahnverkehrs ist vom 17. Juni bis 22. August 2024 geplant. In dieser Zeit ist zwischen den Bahnhöfen von Semsales und Vuadens ein Ersatzbetrieb mit Bussen vorgesehen. Die Arbeiten umfassen die Erneuerung der Gleise, der Sicherheitsanlagen, der Fahrleitung und von zwei Bahnübergängen. Weiter werden die Kurven angepasst. Ziel der Arbeiten ist es, die Fahrzeit zwischen La Verrerie und Vaulruz-Sud zu verringern und die Pünktlichkeit sowie die Sicherheit der Reisenden zu verbessern. Die Kosten des Projekts belaufen sich auf CHF 37 Millionen. Die Bauarbeiten dauern zwei Jahre. Eine zweite Verkehrsunterbrechung ist 2025 geplant.

Ein Bahnhof und Bushaltestellen mit neuen Namen

Am Sonntag, 10. Dezember 2023 erhält der Bahnhof Broc-Fabrique einen neuen Namen: Broc-Chocolaterie. Diese Änderung soll die Nähe zum Maison Cailler hervorheben und Besucherinnen und Besucher des Museums dazu anregen, mit dem öffentlichen Verkehr anzureisen.

Darüber hinaus wird die Bushaltestelle «Epagny, Village» in «Epagny, Les Grottes» umgetauft, während die Haltestelle «Bulle, Stade» fortan «Bulle, Palud» heisst. Die Buslinien 11 Fribourg/Freiburg, Busbahnhof – Rosé, Bahnhof, 361 Rosé – Grolley – Fribourg/Freiburg und N3 Freiburg – Rosé – (Prez-vers-Noréaz) werden um die neue Haltestelle «Matran, Champ-Riond» ergänzt.

Alle Neuheiten finden Sie unter tpf.ch/neuigkeiten. Wir empfehlen unseren Reisenden, den [Online-Fahrplan](#) regelmässig und vor jeder Reise zu prüfen.

Neugestaltung des Fahrplans 2025

Die SBB und die Westschweizer Verkehrskonferenz (CTSO) haben sich auf eine Neugestaltung des SBB-Fahrplans ab 2025 in der Westschweiz geeinigt. Dort kommt es aufgrund der im Vergleich zum nationalen Durchschnitt deutlich älteren Infrastruktur zu einer Zunahme an Baustellen. Vor diesem Hintergrund soll der neue Fahrplan die Pünktlichkeit erhöhen und die zahlreichen Erneuerungen der Bahninfrastruktur ermöglichen. Diese Neugestaltung wird bedeutende Auswirkungen auf den Fahrplan 2025 der TPF haben. Genauere Angaben dazu folgen.

Givisiez, 27. November 2023

Die Freiburgerischen Verkehrsbetriebe Holding (TPF) AG ist eine aus vier Unternehmen bestehende Gruppe, die in den Bereichen öffentlicher Verkehr, Bahninfrastruktur und Immobilien tätig ist. Die Gruppe beschäftigt über 1300 Mitarbeitende. Ihr Geschäftssitz befindet sich in Givisiez.